

3 /2022

Leçon 6

### Combattre de toutes ses forces

#### Sabbat après-midi 30 juillet 2022

(La parenté d'Abram) et ses amis pourraient contrecarrer les plans de Dieu envers son serviteur. Pour que celui-ci soit qualifié en vue de sa grande mission de gardien des oracles sacrés, il devra s'éloigner du milieu où il a passé sa jeunesse (*voir Genèse 12.1-3*).

... Ce qui était demandé à Abram n'était ni une épreuve facile, ni un léger sacrifice. Des liens puissants l'attachaient à sa patrie, à sa parenté, à son foyer. Mais il n'hésite point...

Beaucoup de croyants, aujourd'hui encore, sont soumis à la même épreuve que le patriarche, avertis, non par une voix venant directement du ciel, mais par la Parole de Dieu et des circonstances providentielles. Ils sont appelés à abandonner une carrière qui leur promet la fortune et les honneurs, à quitter leurs proches ou à renoncer à un milieu agréable et avantageux, pour entrer dans une voie où les attendent des inconvénients, des renoncements, des sacrifices... (II) les emmène loin des influences et des conseils humains, là où, n'ayant plus que Dieu pour ressource, ils pourront mieux le connaître.

*Patriarchs and Prophets*, p. 126 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 104, 105.

Pourquoi la religion retient-elle si peu notre attention alors que le monde exerce son attraction sur notre être tout entier ? C'est parce que toutes nos forces sont tendues dans la direction du monde. Nous nous sommes entraînés à mettre toute notre ardeur et toutes nos

énergies dans les affaires de cette terre, si bien qu'il est maintenant facile à notre esprit de prendre ce chemin. C'est pourquoi les chrétiens trouvent la vie religieuse si difficile et la vie du monde si aisée, car toutes nos facultés ont été dirigées dans ce sens. La vie religieuse, pour nous, consiste surtout à reconnaître les vérités de la parole de Dieu, et non à les vivre dans l'existence quotidienne.

La culture des pensées pieuses et des sentiments religieux ne fait pas partie de l'éducation, alors que tout notre être devrait être influencé par elle. Il nous faut acquérir l'habitude de faire le bien. On le fait généralement par intermittence, quand les circonstances sont favorables, mais notre esprit n'est pas naturellement incliné vers les réalités d'en haut.

*Testimonies for the Church*, vol. 2, p. 263, 264 ; *Conseils à l'Église*, p. 149.

C'est par des épreuves pénibles mais révélatrices que Dieu discipline ses serviteurs. Ceux qui ont des dons propres à servir à l'avancement de sa cause sont placés dans des situations qui leur découvrent des défauts et des faiblesses ignorés, et leur donnent l'occasion de se corriger et d'apprendre à se confier en Dieu, leur seul secours, leur seule sauvegarde. Alors son but est atteint. Instruits, façonnés, disciplinés, ils sont préparés, quand l'heure sonne, à remplir, avec l'aide des anges, la mission magnifique à laquelle ils sont destinés.

*Patriarchs and Prophets*, p. 129 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 107.

#### Dimanche 31 juillet 2022

#### L'Esprit de vérité

L'Esprit descendit sur les disciples, qui attendaient dans la prière, avec une plénitude qui atteignit le cœur de chacun (*voir Actes 2.1,2*). Celui qui est infini se révélait avec puissance à son Église. C'était comme si, pendant des siècles, cette force avait été contenue. Maintenant le ciel se plaisait à déverser sur les croyants les richesses de la grâce de

l'Esprit. Sous son influence, les paroles de repentance et de confession se mêlaient aux chants de louange pour le pardon des péchés. On entendait des accents de reconnaissance et des paroles prophétiques. Le ciel tout entier s'abaissait pour contempler et adorer la sagesse de l'amour incomparable et incompréhensible. Émerveillés, les apôtres s'écriaient : « Voici l'amour ! » Ils saisirent le don qui leur était accordé. Et que s'ensuivit-il ? L'épée de l'Esprit (voir *Éphésiens 6.17 ; Hébreux 4.12*), nouvellement affinée et trempée dans les éclairs du ciel, se fraya un chemin parmi l'incrédulité.

*The Acts of the Apostles*, p. 38 ; *Conquérants pacifiques*, p. 35.

Le Saint-Esprit exerce une influence régénératrice, et rend effectif le salut conféré par la mort de notre Rédempteur. Il cherche sans relâche à attirer l'attention des hommes sur le grand sacrifice qui a été accompli sur la croix du Calvaire, pour révéler au monde l'amour divin et ouvrir à l'âme qui s'abandonne au Seigneur les trésors de l'Écriture (voir *Jean 16.7-11*).

Après avoir convaincu les hommes de péché, et présenté à leur esprit l'idéal de la justice, le Saint-Esprit détache l'âme des choses de la terre et la remplit du désir de la sainteté. « Il vous conduira dans toute la vérité », avait dit Jésus (*Jean 16.13*). Si l'homme consent à être transformé, son être tout entier sera sanctifié ; le Saint-Esprit gravera les choses divines dans son âme. Grâce à lui, le chemin de la vie deviendra si clair que nul ne sera sujet à l'erreur.

*The Acts of the Apostles*, p. 52 ; *Conquérants pacifiques*, p. 47.

À mesure que les épreuves nous frappent, il y aura dans nos (files) rangs une œuvre de séparation, mais aussi d'union. Certains, qui aujourd'hui, sont disposés à prendre les armes, au moment du danger, démontreront qu'ils n'ont pas édifié sur un fondement solide : ils céderont à la tentation. Ceux qui ont eu une grande lumière et ont joui d'ineestimables privilèges mais ne les ont pas perfectionnés, nous abandonneront sous divers prétextes. N'ayant pas reçu l'amour de la

vérité (voir *2 Thessaloniens 2.9,10*), ils accepteront les erreurs de l'ennemi. Ils prêteront l'oreille aux esprits séducteurs et aux doctrines de démons (voir *1 Timothée 4.1-3*), et abandonneront la foi. Mais d'un autre côté, quand la tempête de la persécution se déchaînera réellement contre nous, les brebis fidèles écouteront la voix du vrai Berger (voir *Jean 10.1-16*). Des efforts désintéressés pour sauver les perdus seront réalisés, et beaucoup de ceux qui se sont séparés du troupeau reviendront pour suivre le grand Berger (voir *Hébreux 13.20,21*). Le peuple de Dieu s'unira et présentera un front uni à l'ennemi. À la vue du danger, la lutte pour la suprématie cessera. Il n'y aura pas de disputes pour savoir qui est le plus important (voir *Marc 9.33,34*).

*Testimonies for the Church*, vol. 6, p. 400 ; *Maranatha*, p. 202.

### Lundi 1er août 2022

#### **La combinaison divino-humaine**

L'Esprit, par ses incitations, ne nous ôte pas la nécessité d'exercer nos facultés et nos talents, mais enseigne comment les utiliser à la gloire de Dieu. Les facultés humaines, lorsqu'elles sont sous l'autorité spéciale de la grâce divine, sont au service des plus beaux objectifs terrestres. L'ignorance n'augmente ni l'humilité ni la spiritualité chez celui qui se dit disciple du Christ. C'est en faisant usage de son intellect que le chrétien appréciera le mieux les vérités de la Parole divine. C'est celui qui sert le Christ avec intelligence qui le glorifiera le plus puissamment. Le but essentiel de l'éducation est d'apprendre à employer la puissance que Dieu nous accorde de manière à représenter la religion biblique et faire connaître la gloire de Dieu.

Nous devons au Créateur, qui nous a donné la vie, les talents qu'il nous a confiés (voir *Matthieu 25.14-30*) ; il nous appartient de les cultiver et de les améliorer. L'éducation a pour but de discipliner l'esprit et de développer et de gouverner les facultés, de façon à répandre la gloire de Dieu.

*Counsels to Parents, Teachers, and Students*, p. 361 ;  
*Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants*, p. 289.

J'ai vu de mauvais anges se battre pour les âmes, et les anges de Dieu qui leur résistaient. La lutte était âpre. Les mauvais anges se pressaient autour d'elles, empoisonnant l'atmosphère, paralysant leur sensibilité. De saints anges veillaient anxieusement sur ces âmes, prêts à repousser l'armée de Satan. Mais les bons anges n'exercent pas leur action sans le consentement des individus. Si ceux-ci cèdent en face de l'ennemi, sans offrir de résistance, les anges de Dieu doivent se borner à tenir en échec l'armée de Satan, pour qu'elle ne détruise pas ceux qui sont en péril avant que de plus grandes lumières leur soient communiquées pour les réveiller et les pousser à réclamer l'aide du ciel. Jésus n'enverra pas ses saints anges pour délivrer ceux qui ne font aucun effort en vue de leur salut.

Quand Satan est sur le point de perdre une âme, il redouble d'efforts pour la garder. Si cette âme, consciente du danger, crie sa détresse et implore le secours de Jésus, Satan, craignant de perdre un captif, appelle un renfort pour enclore cette pauvre âme, l'envelopper de ténèbres si épaisses qu'aucun rayon de lumière céleste ne puisse l'atteindre. Mais si l'âme en danger persévère dans ses efforts, sentant son impuissance et faisant appel aux mérites du sang du Christ, Jésus accueille la prière fervente de la foi, envoie un renfort d'anges puissants pour la délivrer.

... Quand des anges tout-puissants, revêtus de l'armure céleste, arrivent au secours d'une âme poursuivie et défaillante, Satan et ses soldats sont repoussés et la bataille est perdue pour eux.

*Messages to Young People*, p. 52, 53 ; *Messages à la jeunesse*, p. 50, 51.

### **La volonté disciplinée**

Il faut veiller soigneusement sur notre esprit. Ne le laissons pas envahir par des pensées qui pourraient porter atteinte à sa vigueur ou qui pourraient la détruire. Pour prévenir ce danger, semons-y une bonne semence, qui lèvera et produira des branches chargées de fruits...

Les jeunes gens et les jeunes filles qui trouvent de la joie et du réconfort dans la lecture de la Parole de Dieu et dans la prière reçoivent constamment de nouvelles forces des courants rafraîchissants de la source de la vie. Ils atteignent un niveau moral parfait et acquièrent une largeur de vue que les autres ne peuvent concevoir. La communion avec Dieu favorise les nobles pensées, les aspirations élevées, les perceptions claires de la vérité et les buts sublimes dans l'action.

Dieu reconnaît comme ses fils et ses filles ceux qui sont en relation constante avec lui. Ils s'élèvent de sommet en sommet, obtenant de cette manière une perception nette de Dieu et de l'éternité, jusqu'à ce que le Seigneur en fasse des canaux de lumière et de sagesse pour le monde. (*Voir Matthieu 5.13-16.*)

*My Life Today*, p. 83 ; *Avec Dieu chaque jour*, p. 89.

Peu de gens réalisent qu'il est nécessaire de contrôler ses pensées et son imagination. Il est difficile de garder l'esprit fixé sur des sujets bénéfiques. Mais si les pensées ne sont pas correctement dirigées, la religion ne peut s'épanouir dans l'âme. Il faut que l'esprit se préoccupe de choses sacrées et éternelles, sinon il chérira des pensées vaines et superficielles. Tant l'intellect que les forces morales doivent être disciplinés et améliorés par des exercices.

Afin de bien comprendre cette question, n'oublions pas que le cœur est naturellement dépravé et que nous sommes par nous-mêmes incapables de suivre le droit chemin (*voir Jérémie 17.9*). Ce n'est que par la grâce de Dieu, associée à des efforts sincères de notre part, que nous serons victorieux.

*God's Amazing Grace*, p. 327 ;

*Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants*, p. 441.

La force de caractère comprend deux choses: une volonté ferme et le pouvoir de se dominer. Beaucoup de jeunes se trompent en prenant pour de la force de caractère leurs passions incontrôlées. La vérité, c'est que celui qui est dominé par ses passions est un homme faible. La grandeur réelle et la noblesse d'un homme sont mesurées par la force des sentiments qu'il subjugué, et non par la force des sentiments qui le subjugué. L'homme le plus fort est celui qui, bien violemment tenté, maîtrise ses passions et pardonne à ses ennemis. De tels hommes sont de véritables héros. (Voir *Ésaïe 50.7.*)

*The Faith I Live By*, p. 316 ; *Conseils à l'Église*, p. 160.

Mercredi 3 août 2022

### **Combattre avec sa force**

La vie chrétienne est une guerre. L'apôtre Paul parle de lutte contre les principautés et les puissances alors qu'il a combattu le bon combat de la foi. Il déclare encore : « Vous n'avez pas encore résisté jusqu'au sang, en luttant contre le péché. » (*Hébreux 12.4*) Ah, non. Aujourd'hui, on chérit le péché et on l'excuse. L'épée tranchante de l'Esprit, la parole de Dieu ne pénètre pas jusqu'au fond de l'âme. La religion a-t-elle changé ? L'inimitié de Satan envers Dieu a-t-elle diminué ? Autrefois une vie religieuse présentait des difficultés et demandait de l'abnégation. Maintenant tout est facilité. Et pourquoi ? Le prétendu peuple de Dieu a fait des compromis avec la puissance des ténèbres. Il faut un réveil de l'authentique témoignage.

Le sentier conduisant au ciel n'est pas plus facile aujourd'hui. Il faut renoncer à tout péché. Les habitudes chéries qui font obstacle à nos progrès spirituels doivent être abandonnées. Il faut, sans hésiter, retrancher l'œil droit ou la main droite, s'ils sont une cause de scandale (*voir Matthieu 5.27-30*). Sommes-nous disposés à renoncer à notre propre sagesse pour recevoir le royaume des cieux comme de petits enfants ? (*Voir Marc 10.13-16.*) Voulons-nous nous dépouiller de notre

propre justice ? Allons-nous renoncer à l'approbation des hommes ? La vie éternelle est une récompense d'une valeur infinie.

Ferons-nous des efforts et des sacrifices proportionnels à la valeur du but que nous voulons atteindre ?

*Testimonies for the Church*, vol. 5, p. 222 ;

Partiellement dans *Messages à la jeunesse*, p. 54 et *Maranatha*, p. 74.

Le don de soi-même à Dieu exige un sacrifice, mais c'est échanger ce qui est vil pour ce qui est noble, ce qui est terrestre pour ce qui est spirituel, ce qui est éphémère pour ce qui est éternel. Dieu ne souhaite pas anéantir notre volonté puisque ce n'est qu'en l'exerçant que nous pouvons accomplir ce qu'il désire de nous. Mais nous devons la lui abandonner pour qu'il nous la rende purifiée, régénérée et si étroitement unie à lui qu'il puisse répandre en nous les forces vives de son divin amour. Si amère et douloureuse que cette soumission paraisse au cœur volontaire et égaré, elle est « pour notre bien » (*Hébreux 12.10*).

C'est seulement lorsqu'il s'effondra, infirme et épuisé, sur la poitrine de l'ange de l'alliance, que Jacob connut la victoire d'une foi conquérante et reçut le titre de prince de Dieu (*voir Genèse 32.23-32*). C'est ainsi que le « Prince de notre salut » fut élevé à la perfection « par la souffrance » (*voir Hébreux 2.10 ; 5.9*), que les enfants de la foi « furent vaillants à la guerre », « mirent en fuite des armées étrangères » (*Hébreux 11.34*)...

*Thoughts From the Mount of Blessing*, p. 62 ; *Heureux ceux qui*, p. 55.

Quelle sorte de foi peut triompher du monde ? Celle qui fait du Christ votre Sauveur personnel, qui vous aide à reconnaître l'impuissance et l'incapacité où vous êtes de vous sauver vous-même. (*Voir 1 Jean 5.3-5.*) Elle s'appuie sur celui qui apporte le secours puissant du salut, notre unique espérance. Celui qui la possède ne sera pas découragé, mais entendra la voix du Christ disant : « Prenez courage, j'ai

vaincu le monde » (voir Jean 16.32,33). « Voici, je suis avec vous tous les jours » (voir Matthieu 28.19,20).

*Reflecting Christ*, p. 21 ; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 168.

## Jeudi 4 août 2022

### **Engagement radical**

La lutte que nous devons soutenir est « le bon combat de la foi » (voir 1 Timothée 6.12). « C'est à quoi je travaille, s'écrie l'apôtre Paul, en combattant avec sa force, qui agit puissamment en moi » (Colossiens 1.29).

Au moment de la grande crise de sa vie, Jacob se retira à l'écart pour prier (voir Genèse 32.4-25). Il était pénétré d'un idéal qui le dominait : la transformation de son caractère. Mais tandis qu'il luttait avec Dieu, un ennemi, pensait-il, vint poser sa main sur lui et, toute la nuit, il dut combattre corps à corps pour sauver sa vie, mais sa volonté ne faiblit pas un seul instant. Il était sur le point de succomber à l'épuisement quand l'ange manifesta sa puissance divine en lui déboîtant la hanche. Alors Jacob comprit avec qui il avait lutté. Blessé et sans force, il s'éroula sur la poitrine du Sauveur, implorant sa bénédiction. Il ne voulut pas se détourner du Christ, ni cesser de le supplier et celui-ci exauça la prière de cette âme accablée et repentante. Le cri éploré de Jacob : « Je ne te laisserai pas partir si tu ne me bénis pas » (Genèse 32.26), lui fut inspiré par le lutteur invisible, qui changea son nom de Jacob en celui d'Israël, en disant : « Car tu as lutté avec Dieu et avec des hommes, et tu as été vainqueur » (Genèse 32.28). Par le renoncement à soi-même et par une foi ferme, Jacob obtint enfin ce pour quoi il avait pendant si longtemps lutté. « La victoire qui triomphe du monde, c'est notre foi » (1 Jean 5.4).

*Thoughts From the Mount of Blessing*, p. 144 ; *Heureux ceux qui*, p. 116.

Il faut que tous... demandent à Dieu le courage moral, la fermeté dans leurs desseins, la force d'âme et la persévérance. Il faut à tous un esprit qui ne se contente pas des affirmations d'autrui, mais qui accepte ou rejette ce qui se présente à lui après un examen sérieux, qui soupèse chaque question et en parle au Seigneur dans ses prières. « Si quelqu'un d'entre vous manque de sagesse, qu'il la demande à Dieu, qui donne à tous simplement et sans reproche, et elle lui sera donnée » (Jacques 1.5). Mais voici la condition : « Mais qu'il la demande avec foi, sans douter » (Jacques 1.6) ... La prière pour obtenir la sagesse n'est pas une prière vide de sens et qui doit sortir de l'esprit aussitôt terminée. C'est une prière qui exprime l'ardent désir du cœur et qui procède du sentiment que l'on manque de discernement pour connaître quelle est la volonté de Dieu (voir Matthieu 5.3).

Après avoir prié, si la réponse ne vient pas aussitôt, ne vous fatiguez pas d'attendre et ne soyez pas irrésolus. Ne doutez pas. Attachez-vous à la promesse : « Celui qui vous a appelés est fidèle, c'est lui qui le fera » (1 Thessaloniens 5.24). Comme la veuve importune (voir Luc 18.1-8), présentez sans cesse votre cas et soyez fermes dans votre dessein. N'est-ce pas une affaire importante et qui aura de grandes conséquences ? Certainement. Ne doutez donc pas car votre foi est mise à l'épreuve. Si ce que vous désirez est d'une grande valeur, il vaut la peine que vous y mettiez tout votre cœur. La promesse est pour vous. Veillez et priez avec persévérance, et votre prière sera exaucée. C'est Dieu qui vous l'a promis. (Voir Jean 14.12-14 ; Matthieu 21.21,22.) Si vous avez dû faire preuve de persévérance, vous apprécierez d'autant plus ce que vous aurez obtenu. Il nous est dit clairement que celui qui doute ne doit pas s'imaginer qu'il recevra quelque chose du Seigneur. C'est donc un avertissement à ne pas nous relâcher, mais à compter sur la promesse. Si vous demandez la sagesse, Dieu vous l'accordera simplement et sans reproche.

*Testimonies for the Church*, vol. 2, p. 130, 131 ;

*Témoignages pour l'Église*, vol. 1, p. 230.

Vendredi 5 août 2022

**Pour aller plus loin:**

*Levez vos yeux en haut*, « Suivez l'exemple de sacrifice du Christ », p. 227 ;

*Patriarches et Prophètes*, « La lutte nocturne », p. 173-179.